



## François laisse un sillon profond

### In memoriam

Le décès du pape François, le 21 avril, a touché profondément les croyants du monde entier. Le cardinal Bergoglio avait pris, le 13 mars 2013, le nom du Poverello d'Assise pour donner à son pontificat une ligne cohérente, parfois déroutante, mais toujours stimulante.

Ses prises de position en faveur des plus démunis, pauvres, réfugiés, migrants, peuples victimes de la guerre et des injustices, ont résonné fortement sur la scène politique mondiale. En 2015, il publie l'encyclique Laudato Si' (Loué sois tu) : l'impact de ce texte sera considérable. Croyants et non croyants sont interpellés par les appels du pape à promouvoir une écologie intégrale, qui prenne en compte le principe du bien commun et la justice entre les générations.

La Plateforme Dignité et Développement avait décidé, il y a quelques mois déjà, d'organiser une journée d'études sur ce texte essentiel. La date du 9 mai 2025 à Fribourg revêt donc une importance d'autant plus grande qu'elle permettra de mesurer, une fois de plus, combien la réflexion du défunt pontife a contribué à la prise de conscience sur le destin de notre maison commune, la Terre. Le sillon creusé par le pape François va s'affirmer comme une ligne forte de la pensée sociale contemporaine.

---

« Va, répare notre maison commune ! »

**Journée d'études à l'occasion  
des 10 ans de l'encyclique Laudato Si'**

**9 mai 2025 de 8h30 à 17h  
à l'Hôpital des Bourgeois à Fribourg**



N'oubliez pas de vous inscrire !

INSCRIPTION À [VERONIQUE.FOFANA@UNIFR.CH](mailto:VERONIQUE.FOFANA@UNIFR.CH)

Cette journée permettra d'éclairer diverses dimensions de cette encyclique, véritable pierre angulaire de la contribution du Pape François à l'enseignement social de l'Eglise catholique.

La sauvegarde de la maison commune, la fraternité, la dignité humaine face au paradigme technocratique et la mise en œuvre de l'encyclique, constitueront les quatre volets de la journée éclairés par des spécialistes de renom, dont **Elena Lasida** (Institut catholique de Paris), les dominicains **Jacques-Benoît Raucher** et **Luc-Thomas Somme**.

Mgr **Charles Morerod**, évêque de Lausanne, Genève et Fribourg, assure l'ouverture de la journée.

[PROGRAMME DÉTAILLÉ ICI](#)

Ce colloque est organisé par l'Institut interdisciplinaire d'éthique et des droits de l'homme et la Chaire de théologie morale de l'Université de Fribourg, à l'initiative de la Plateforme Dignité et Développement avec, entre autres, le soutien d'Action de Carême.

**Venez nombreux !**

---

**Assemblée générale  
de la Plateforme Dignité et Développement**

**27 mai 2025 à 17h30  
au Bd de Grancy 29 à Lausanne**

Elle sera suivie d'un témoignage de Jean-Jacques Friboulet, professeur émérite d'économie à l'université de Fribourg, autour de son livre *Bienfaitantes résiliences. Quelques traits marquants d'une vie* et de son parcours sous l'angle de l'éthique sociale chrétienne pour nourrir la vie. La rencontre se terminera par une verrée dans la fraternité.

Les détails et l'invitation sont adressés aux membres de la Plateforme en parallèle. La documentation sera également sur Internet.

## Dons et cotisations

Une association vit des cotisations de ses membres (50 francs par année) et des dons.

Merci de votre soutien !

N'oubliez pas la Plateforme Dignité et Développement !

Récépissé	Section paiement	Compte / Payable à
Compte / Payable à CH71 3013 2000 0607 3757 3 Plateforme Dignité et Développement c/o M. Claude Diday chemin du Ru 16 1041 Bottens		CH71 3013 2000 0607 3757 3 Plateforme Dignité et Développement c/o M. Claude Diday chemin du Ru 16 1041 Bottens
Référence 00 00000 00607 37573 00000 01107		Référence 00 00000 00607 37573 00000 01107
Payable par (nom/adresse)		Informations supplémentaires Cotisation
		Payable par (nom/adresse)
Monnaie Montant CHF	Monnaie Montant CHF	
Point de dépôt		

## Formation 2025-2026

La Plateforme Dignité et Développement travaille à la nouvelle saison de formation en ligne "Ethique chrétienne pour nourrir la vie", qui débutera à l'**automne 2025**. Sont en cours de refonte les modules « Information et communication » ainsi que « Cité et Politique ».

Rappelons la teneur des réflexions de cette formation originale et stimulante. Elle est conçue à partir des piliers de l'enseignement social : « Solidarité et subsidiarité », « Bien commun », « Dignité de la personne »). La formation aborde les questions éthiques contemporaines : « Médecine et soins », « Entreprise et finance », « Territoires et écologie », « Guerre et paix ».

Les participants, qui travaillent avec les éléments fournis par des spécialistes en éthique chrétienne, sont alimentés par les apports théoriques ainsi que par les échanges mensuels organisés par visioconférence.

La formation est **ouverte à toute personne intéressée**. De plus amples informations seront données dans les prochaines newsletters. Mais vous pouvez déjà découvrir les objectifs et la pédagogie de cette formation et manifester votre intérêt.

[PRÉSENTATION DE LA FORMATION ICI](#)

## **Formation donnée par des réseaux proches de la PDD**

Le campus en ligne du Collège des Bernardins à Paris propose une nouvelle formation au titre évocateur : « **Dieu et César : l'Église et l'État** ».

Il s'agit d'une formation audio qui « décrypte avec finesse les relations entre l'Église et l'État ». La perspective est sans doute française, on y abordera notamment la différence entre laïcité et sécularisation. Mais le questionnement reste permanent à travers toute l'Europe.

L'intervenant, Félix Resch, est professeur extraordinaire stable de philosophie à la Faculté Notre-Dame.

Les 13 leçons que contient cette formation peuvent s'écouter n'importe quand. Il suffit de s'inscrire sur le site du Collège des Bernardins .

[INSCRIPTION](#)

L'équipe de la Plateforme Dignité et Développement